
 

 

 

        SPD-Fraktion  
         im Rat der Gemeinde Havixbeck 

 

1 Weitere Literatur zu Bewegungskindergärten: https://www.herder.de/kizz/kinderbetreuung/der-bewegungskindergarten-viel-
platz-fuer-eine-ganzheitliche-entwicklung/, abgerufen am 05.12.2021 
 

2 https://de.statista.com/statistik/daten/studie/1070808/umfrage/kleinkinder-mit-unter-und-uebergewicht-in-deutschland-nach-
geschlecht/, Studie zur Gesundheit von Kindern und Jugendlichen  
in Deutschland; bundesweit repräsentative Untersuchung zur gesundheitlichen Lage der heranwachsenden Generation, 
abgerufen 05.12.2021. 

Havixbeck, 05.12.2021 
An den Vorsitzenden 

des Rates der Gemeinde Havixbeck 

Herrn Bürgermeister Jörn Möltgen 

 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  

sehr geehrte Damen und Herren des Rates, 

  

  

Antrag: Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen für einen „Bewegungs-

Kindergarten“ in Havixbeck aufzunehmen. Ferner bitten wir um Prüfung des 

Standortes „Rund um das Sportgelände am Flothfeld“ zur Errichtung einer 

Kindertagesstätte.  

 

Begründung: 

Der Kindergartenbedarfsplan 2021/2022 zeigt einen zusätzlichen Bedarf an KITA-Plätzen in 

der Gemeinde Havixbeck. Dabei sind die zwei im Bau geplanten KiTas an der Münsterstraße/ 

Masbeck, die bereits im „Provisorium“ betrieben werden, für die zukünftige Deckung von KiTa-

Plätzen nicht ausreichend. Spätestens zum KiTa-Jahr 2023/2024 werden Plätze fehlen. Auch 

durch den geplanten Zuwachs durch die Schaffung von Neubaugebieten ist eine Minderung 

der Bedarfsplätze nicht in Betracht zu ziehen. Ferner kann durch eine frühzeitige Planung 

vorübergehende Lösungen für die Unterbringung von Kindergartenkindern und somit Kosten 

für „Notlösungen“ minimiert oder sogar vermieden werden. Daher möge die Verwaltung 

frühzeitig eine weitere Kindertagesstätte in Havixbeck planen. 

 

Des Weiteren strebt die SPD-Fraktion neben der KiTa Rasselbande eine weitere KiTA mit dem 

Schwerpunkt eines Bewegungskindergarten1 an. Im Jahre 2017 lag der Anteil von adipösen 

Kindern unter 5 Jahren bei über 6%2; Trend steigend. Mit einer weiteren Bewegungs-Kita kann 
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die Gemeinde Havixbeck zur Prävention 

und Vorbeugung von Übergewicht bei 

Kindern einen Teil beitragen.  

 

Die SPD-Fraktion betrachtet den Standort 

eines Bewegungskindergartens rund um 

die Sportanlagen „Flothfeld“ für ideal. 

Dieser Ort bietet aufgrund der Nähe zum 

Sportplatz und der Tartan-Bahn optimale 

Voraussetzungen für die Errichtung einer 

Bewegungskindergartens. Zudem wird aufgrund des demokratischen Wandels gerade im 

„Flothfeld“ der Bedarf an Kindergartenplätzen steigen. Die Grundstücksfläche sind umliegend 

zu den Sportstätten teils bereits vorhanden, entstehende Infrastrukturen können auch 

tagsüber genutzt werden (Parkplätze etc.) und es ist keine zusätzliche Verkehrsanbindung 

erforderlich.  Daher möge die Verwaltung die Standort-Frage einer zukünftigen KiTa am 

Standort „Sportplatz Flothfeld“ prüfen. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Margarete Schäpers   Geraldine Henneböhl      

Vorsitzende SPD-Fraktion   Sprecherin im Ausschuss für Soziales, Bildung und Teilhabe  

 

 


